
Studentenrat der TU Dresden

Protokoll der GF-Sitzung vom 05.09.2016

Anwesende: Robert Georges (GF Finanzen), Jan-Malte Jacobsen (GF Hochschulpolitik)
Gäste: Sascha Schramm, Hendrik Hostombe, Marius Walther, Matthias Lüth
Protokoll: Robert Georges
Beginn: 16:10Uhr
Ende: 17:20Uhr

Tagesordnungspunkte/Themen Verantwortlich

Alle Anwesenden werden darüber informiert, dass die Beschlüsse 
der GF erst wirksam werden, wenn das Protokoll durch das StuRa-
Plenum bestätigt wurde.

1. Anfrage zur Versicherung der ZAPF
Vom 10.11. bis 13.11.2016 findet die ZAPF 
(Bundesfachschaftentagung der Physiker)  in Dresden statt. Marius
fragt an, ob die Veranstaltungshaftpflichtversicherung auch für 
einen längeren Zeitraum als einen Tag verwendbar ist. Robert gibt 
an, dass dies möglich sein sollte.
Marius beantragt den Erlass der Ausleihgebühren und die 
Möglichkeit länger als einen Tag zu entleihen. 
Ohne Gegenrede angenommen

2. Werbemail für Wahlausschuss
Marius hat einen Text für die Bewerbung der offenen Plätze im 
Wahlausschuss vorbereitet. Dieser soll über den Stud1-Verteiler 
verschickt werden. Die Geschäftsführung wird sich darum 
kümmern, dass die Mail über den Verteiler geschickt wird. Hierzu 
wird mit Professor Kauthäuser (Prorektor Bildung und 
Internationales) Kontakt aufgenommen. 

3. Reisekosten MeTaFa
Matthias möchte erneut zur MeTaFa in Oldenburg fahren. Hierfür 
beantragt er 60€ Reisekosten. Er wird im Anschluss an die 
Veranstaltung einen umfangreichen Bericht abgeben.
Ohne Gegenrede angenommen

4. Reisekosten European Student Convention
Matthias möchte zum European Student Convention vom 29.09.-
03.10.2016 nach Bratislava fahren und beantragt 380€ für 80€ 
Reisekosten und 300€ Teilnahmegebühr. Er würde von der MeTaFa
entsendet werden. Da diese kein eigenes Budget hat, wird das Geld 
im Stura beantragt. Der Teilnehmerbeitrag wird als zu hoch 

Marius Walther

Marius Walther

Matthias Lüth

Matthias Lüth



Sitzungsunterlagen – 05.09.2016  Studentenrat der TU Dresden

angesehen, insbesondere da unklar ist, für was das Geld verwendet 
wird.

Malte stellt einen Änderungsantrag auf auf eine Teilförderung 
i.H.v. 200€. Dieser wird von Matthias übernommen.

Ohne Gegenrede angenommen.

5. Mail von Fr. Koch
Die Antragssteller wünschen die Weiterleitung der Antwortmail 
des Justitiariates, da vom GF Finanzen nur ein Ausschnitt dieser 
Mail mit den entsprechenden Nachfragen zu Thematik 
weitergeleitet wurde. Dieser wendet ein, dass die Nachricht 
ausdrücklich an den GF Finanzen addressiert war und er vom 
Justitiariat gebeten wurde, die Erklärungen nachzureichen. Die 
entsprechenden Nachfragen des Justitiariates wurden vom GF 
Finanzen am 31.08.2016 in einer separaten Mail der 
Sitzungsleitung zur Beantwortung zugeschickt. Für den GF 
Finanzen ist aber nicht ersichtlich, wieso eine an ihn persönlich 
addressierte E-Mail anderen gegen seinen Willen weitergeleitet 
werden soll, besonders da darin persönliche Punkte enthalten sind,
die ohne ausführliche Darlegung des vorangegangenen 
Schriftverkehrs missverständlich sein könnten. Insofern sieht er 
darin eine Verletzung seines Fernmeldegeheimnisses. Gründe für 
die Weiterleitung der Mail wurden von den Antragsstellern nicht 
genannt. 

Als Kompromiss wird vorgeschlagen, die Antwortmail des 
Justitiariates unter Entfernung der entsprechenden persönlichen 
Daten an die Sitzungsleitung weiterzugeben. Die Sitzungsleitung 
wird die Antworten bis 10.09.2016 an den GF Finanzen schicken, 
damit dieser eine Stellungnahme an das Justitiariat abgeben kann.

6. Adrem

Die adrem wird am 15.09.2016 keine Ausgabe herausbringen. Die 
nächste Ausgabe erscheint erst am 13.10.2016. Dies ist zu spät, um 
die adrem in die Erstitüten verteilen zu können. Damit gibt es auch
keine Stura-Werbung in der adrem zu den 
Erstsemestereinführungen der FSRe. Mit dem Referat 
Öffentlichkeitsarbeit soll weiter besprochen werden, wie die 3 
anderen Ausgaben mit Inhalt gefüllt werden können.

7. Anfrage Tätigkeiten des GF Personal
An die Geschäftsführung wurde eine Anfrage nach §4a GrO 
gestellt. Es wird nach den Tätigkeiten der einzelnen 
Geschäftsführer Personal seit der Wiedereinführung des 
Geschäftsbereiches 2013 gefragt. Es soll eine Kurzübersicht über 

Marius Walther, 
Matthias Lüth

Robert Georges

Andreas Spranger
(vertr. durch Jan-
Malte Jacobsen)

2



Sitzungsunterlagen – 05.09.2016  Studentenrat der TU Dresden

die Tätigkeiten der einzelnen Amtsinhaber - es gab 3 Amtsinhaber -
erstellt werden, insbesondere auch im Hinblick auf die Erstellung 
eines Personalkonzeptes. Robert Georges wird als derzeitiger 
Amtsverweser für den Geschäftsbereich Personal die ehemaligen 
Geschäftsführer Personal anschreiben und um eine kurze 
Tätigkeitsbeschreibung bitten. Dies erscheint sinnvoller und 
zeitsparender als die Tätigkeiten aus den Quartalsberichten zu 
exzerpieren. Dem Anfragen wird eine Fristverlängerung bis 
31.10.2016 mitgeteilt.

8. Antrag Veröffentlichung von Anfragen mit Betreff/Schlagwort
Andreas Spranger beantragt, dass Anfragen neben dem Datum mit
einem inhaltlichen Betreff/Schlagwort im Titel veröffentlicht 
werden, um das Auffinden der interessierenden Anfrage zu 
erleichtern. Dies erscheint allen Anwesenden sinnvoll. Das Referat 
Internet wird beauftragt, jeweils einen Betreff in den Titel 
aufzunehmen.
Ohne Gegenrede angenommen.

9. Anfrage eines Kugelschreibersammlers
Ein Sammler von Kugelschreibern hat angefragt, ob er nicht ein 
paar Exemplare an Stura-Kugelschreibern bekommen könnte. Die 
Vorstellung in einer großen Sammlung von Kugelschreibern 
vertreten zu sein, erscheint im Hinblick auf die 
Öffentlichkeitsarbeit als vertretbar, zumal sie extra für die 
Außenwerbung beschafft wurden und zudem noch ein riesiger 
Vorrat älterer Stura-Kugelschreiber vorhanden ist. Es werden dem 
Anfragen 3 Exemplare für die Studierendenschaft kostenfrei 
zugesandt.
Ohne Gegenrede angenommen.

10. Konzept zum Materialverleih
Auf der GF-Sitzung vom 15.08.2016 erhielt das Referat Service- und
Förderpolitik den Arbeitsauftrag ein Konzept für die zukünftige 
Gestaltung des Materialverleihs zu erarbeiten. Eine erste Version 
wurde der Geschäftsführung heute vorgestellt und  um 
entsprechende Rückmeldung gebeten. Des Weiteren soll auch um 
Feedback anderer StuRa-Mitglieder eingeholt werden. Auf der 
nächsten GF-Sitzung soll das überarbeitete Konzept erneut 
vorgestellt werden.

11. Sonstiges
Matthias Lüth berichtet, dass es ein öffentliches Treffen mit dem 
Bereichskollegium des Bereiches Geistes- und 
Sozialwissenschaften geben soll. Dieses findet am 08.09.2016, 
9:30 Uhr im BZW 155 (Konferenzraum der GFK) statt. Ihr seid alle 
eingeladen.
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